



## Aprueba SCJN a superdelegados de AMLO

RAFAEL ORTEZ

**V**alida el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal en la que se crea la figura de los llamados superdelegados, mismos que se encargan de coordinar los programas sociales de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador en cada estado.

Con un total de 6 votos a favor de la validez y 5 en contra del total de 11 ministros se validó la figura de superdelegados, siendo el voto de la ministra **Loretta Ortiz** que definió el desempate.



Loretta Ortiz Ahlf

Los proyectos de sentencia estuvieron a cargo de la ponencia del ministro **Luis María Aguilar**. La Corte discutió acciones de inconstitucionalidad promovidas por legisladores de oposición y Movimiento Ciudadano en contra de la reforma que creó el cargo de los superdelegados en 2018.

Cabe señalar que la oposición advirtió que los superdelegados, que son los encargados de las **Delegaciones de Programas de Desarrollo de la Secretaría del Bienestar en las entidades del país, invadirían atribuciones y facultades de los gobiernos locales, esto cuando se dio el aval a esta iniciativa en el Congreso mexicano.**

Además se resaltó que estos personajes serían parte de la estructura electoral de Morena, sobre todo ahora que se acercan las elecciones en los estados, dado que se encargan de operar los programas sociales federales como pensiones y becas.

Es importante destacar que, **de 2018 a la fecha, varios superdelegados de la 4T se han convertido en gobernadores en recientes elecciones locales, un ejemplo es Víctor Manuel Castro, quien ahora está al frente de Baja California Sur, o Indira Vizcaino, actual mandataria de Colima.**

En esa lista también se encuentra **Lorena Cuéllar**, quien se convirtió en gobernadora de Tlaxcala en los comicios de 2021.

En ese mismo año, **Juan Carlos Loera de la Rosa**, superdelegado en Chihuahua, fue candidato a la gubernatura de ese estado por Morena; sin embargo, perdió ante la panista **María Eugenia Campos**.

En tanto, **Delfina Gómez** ocupó ese cargo en el Estado de México hasta que, en 2020, fue nombrada como titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en sustitución de **Esteban Moctezuma**, quien se fue como